

特集 第2回

高齢化率34%でも 安心して暮らせるまち

安心を支える医療・介護の専門職と住民のネットワーク

この地域で暮らし続けたい
そんな願いが叶うように
安心して暮らせる
地域づくりを目指して

年老いても、認知症になつても、障がいを抱えている、この地域で暮らし続けたいと願われる方はたくさんおられます。そんな皆さんのがいつまでも、慣れ親しんだ地域で安心して暮らしていけるように、生活そのものを支えていくことが永源寺地区で実践されている「地域まるごとケア」です。

地域まるごとケアを支える担い手は、医療・介護の専門家や行政だけではありません。様子をうかがってくれるご近所さんやボランティアの方々をはじめ、警察官や消防士、お寺など、地域で共に生きる皆さんなど、多くの人が関わっています。このような方々と、「それぞれが協力しあえる関係を築け

ば、支えはより手厚いものになる。」そんな想いから始まったのが医療や介護に関わる多職種と住民のネットワークでつくる「チーム永源寺」です。

第2回はこの「チーム永源寺」の成り立ちや活動についてと、現在、永源寺地区で実際に「地域まるごとケア」に支えられながら住み慣れた地域で生活をされている方々の様子を、前号に引き続き永源寺診療所の花戸先生にうかがいました。

住み慣れたまちで 暮らすからこそ元気になれる

花戸先生が永源寺地区に赴任したのは2000年、同年の介護保険法施行をきっかけに医療と介護の専門職や薬局、行政の担当者が集い、意見交換会を不定期に行うようになりました。内容としてはまちの現状などについての

住み慣れた地域で暮らす方に診療訪問を行う花戸先生（写真中央）



